

En jetant un coup d'œil sur le monde, on se convainc hélas que ces paroles de Spencer ne manquent pas de vérité. Quand les dogmes que le Christ est venu annoncer à la terre et sceller de son sang divin, s'affaiblissent ou disparaissent quelque part, l'égoïsme prend infailliblement leur place. « Et qui a plus fait de notre temps que cet homme pour plonger l'âme dans les obscurités du doute et les sentiers du désespoir ? La philosophie de Spencer, sans Dieu et sans espérance, est semblable à un cauchemar, sans lumière, sans paix et sans consolations. Ceux qui le suivent, marchent dans une impénétrable obscurité qui conduit au désespoir. Le monde est malade et fatigué de douter ». (*The Evangelical messenger, Cleveland, U. S.*)

\* \* \*

On a prétendu, on a osé dire, que la science de notre temps est athée : c'est une grande erreur.

Etaient-ils athées ces gloires de la science contemporaine ?

Lamarck, père de l'évolution.

Volta et Galvani, les initiateurs de la science électrique.

Ampère, inventeur du magnétisme électrique.

Ohm, dont le nom est inséparable des principes de l'électricité.

Pasteur, prince des biologistes.

Cl. Bernard, physiologiste.

Aüy, inventeur de la cristallographie, (prêtre).

Cauchy, mathématicien.

Mueller, père de la médecine moderne.

Schwann, inventeur de la constitution cellulaire des vivants.

Tous enfants de l'Église catholique.

Sir Humphrey Davy.

Farady.

Humbolt.

Oersted, le scandinave.